Con la huelga fraccionada y discantinua la burocracia aos quiere llevar a un desgaste

A LOS LECTORES
A LOS SIMPATIZANTES
A LOS MILITANTES

PO: INSTRUMENTO FUNDAMENTAL PARA EL COMBATE ACTUAL

Denunciamos en el número anterior la anomalía de la reducción de la venta de PO en momentos de intensos progresos organizativos y de confirmación inigualable de los pronósticos y orientación políticas.

Dijimos que no vamos a aumentar el precio, a peser del increíble aumento de los costos, que nos vamos a mantener a \$700, y que debemos alcanzar el jutofinanciamiento por medio del incremento de la venta. Sólo pasando los 4500 ejemplares volveremos a 16 páginas al precio de \$700.

Cuando aún no se había secado la tinta de nuestro número anterior se produjo el gran paro general del viernes, y la salida de una edición de emergencia.

El lunes, fue ya el comienzo de la más grande huelga de la historia del país. Contra la burocracia de la CGT, que la fracciona en mil partes y no le de continuidad, esto porque no declara centralizadamente la huelga general con ocupación de fábricas; a pesar de esto, la huelga prosigue cada vez con más fuerza, y ya se incorporan masivamente empleados, docentes, bancarios, trabajedores de la auministración pública, las pequeñas empresas.

Hoy, jueves a la madrugada, escuchamos que la Regional Córdoba de la CGT declaró la huelga general por tiempo indeterminado.

¿Qué tiene que ver esto con la venta de PO? La pregunta es infantil.

¡Sin ninguna actividad de venta masiva la edición anterior —de escasos 3000 ejemplares— se agotó a las 72 noras de estar en la calle! ¡Se vendió un 80 por ciento más!

PO es el único periódico que denuncia el fraccionamiento de la huelga por la burocracia, los recambios que se discutan en la burguesía, el papel prominente de las FF.AA. en la contrarrevolución (que todos niegan) y la necesidad de una salida obrera:

mediante la huelga general centralizada con ocupación de fábricas;

(Continúa en la página 2)

POR LA HUELGA GENERAL CENTRALIZADA CON OCUPACION DE FABRICAS

Comités interfabriles y Congreso de basé

política obrera

Viernes 4 de Julio de 1975 - Año X Nº235 \$7



Viene de la tapa

PO.instrumento...

mediante comités interfabriles de cuernos de delegados e internas por

mediante un congreso nacional de la CGT, con delegados con mandato v con las interfabriles.

mediante la expulsión de la camarilla derechista de Lonez Rega y la ejecución de un plan económico-político de la CGT basado en la ocupación de fábricas,

mediante la prosición a todo recambio y por un gobierno obrero de la

Vivimos una situación revolucionaria. Una situación en que los explotados y oprimidos están apretando a fondo una huelga general que, objetivamente, priva al Estado de los patrones de toda capacidad para actuar, y que, impulsada hasta el final, significa el poder obrero

Pero contra la actividad de las masas y contra la orientación de PD, todas las fuerzas de la burquesía, de la pequeña burguesía y de los aparatos obreros contrarrevolucionarios y vacilantes tratan de reconstruir las fuerzas políticas del capital en torno al Estado. para liquidar la huelga general. Para lograr esto es que la dirección de la CGT la mantiene fraccionada y con interrup-

duienes como el Justicialismo, las 62, la UCR y las FF.AA. plantean la elección del presidente del Senado están por la derrota de la huelga general.

Quienes como el PC, reclaman un gabinete "(vico-militar, o como el PST, un presidente del Senado perteneciente a la rama gremial del Justicialismo y del Frejuli, están por la derrota de la huelga general.

De un recambio burgués, la clase o brera sólo recibirá migajas -la época de las concesiones sociales de la hurquesía ha pasado a mejor vida: jahi está el peronismo! para pasar de nuevo a recibir el ataque conjunto de la superexplotación.

Sólo PO proclama la línea de la victoria de la clase obrera. Esta pequeña y modesta prensa se ha transformado -no va a la luz de la teoría sino de la práctica- en el centro mismo del reaorunamiento revolucionario de la vanguardia obrera y de la juventud.

Mediante la intervención práctica más resuelta por la extensión de la

Medi nte la agitación más firme en favor de la centralización de la huelga general con ocupación de fábricas.

Mediante la propaganda y la agitación por el gobierno obrero de la CGT como única salida a la crisis política beneficiosa para los explotados;

Mediante todo este conjunto orgá nico de actividad debemos decirle a los activistas esto: SIN DIRECCION REVOLUCIONARIA NO HABRA VICTORIA LA DIRECCION SINDI-CAL Y SUS SUCEDANEOS ESTAN POR LA DERROTA

Hay que cambiar de caballo en medio del río, al revés de lo que dice el refrán, porque la dirección burocrática no es animal seguro para cruzar un torrente revolucionario.

¿Cómo hacerlo?

Construyendo en lo caliente de la lucha los "comités unitarios de base. fracción obrera independiente" de la huelga general. Haciendo conciente, organizativo, en los activistas, el proceso inconciente de ruptura con la burguesía, su Estado y partidos, que significa esta huelga general.

Y aqui viene PO. Hay que colocar decenas de miles de puestra prensa -única voz de la revolución, de la victoria. Instrumento insustituíble para explicar, explicar y explicar, la necesidad de cambiar de dirección, en el terreno de la más estricta unidad de la masa: de construir la nueva dirección -cuvo embrión transicional son los comités unitarios-fracción obrera in-

Hacer el inventario de todo contac-

Asignarle una tarea.

Promover dirigentes de la masa mis-

Multiplicar la venta en mano y ma-

La huelga general exige no ya un "autofinanciamiento" sino el SUPERA VIT aplastante sobre centristas, vacilantes y reformistas.

El carácter y la stareas de la Huelga General

La clase obrera se ha lanza do a la forma más violenta de la lucha de clases, si se exceptúa a la insurrección armada: la huelga general. Esto va nos está diciendo. que se han planteado a la luz del día los problemas fundamentales del Estado y de la sociedad. Con la huelga general la clase obrera priva al aparato del Estado de sus medios materiales de funciona miento, esto porque no le deja mover la producción ni las comunicaciones a su antojo. En el interior del país se han llegado a requisar radios por parte de los tra bajadores, debido a las informaciones falsas que emitían. Si no se declaró una huelga del transporte, todo el mundo sabe que ello se debe al propósito instintivo de sus obreros de mantener los medios de movilidad para las masas, que los ferroviarios y los comités interlíneas ya han parado varias veces. Tanto en la ruta 2 como en la Panamericana se requisaron colectivos para llevar manifestantes a la Plaza de Mayo o a la CGT. Con el comienzo de la huelga bancaria en la Capital -el miércoles 2- el aparato estatal y el movimiento de toda la burguesía se ve privado de sus transacciones financieras.

¿Han reparado los capituladores de toda especie que un impulso a fondo de este movimiento objetivo de la clase obrera, que no fue resuelto por la burocracia sindical sino que nace cotidianamente en las fábricas en una escala creciente, plantea que el po-

der político pase al proletariado? Nosotros, aleccionados por la experiencia histórica, no creemos en los "errores" o "equívocos" del stalinismo (PC) o del oportunismo (PST). El mejor homenaje que les podemos hacer es reconocer que saben muy bien lo que dicen, que se trata de una política conciente. Cuando el parlamentarismo burgués ya hace mucho tiempo que ha demostrado que es incapaz de gravitar por fuerza propia, esto porque la burquesía ya no se moviliza por objetivos democráticos, los oportunistas le piden que se haga cargo de la situación, como si la huelga

general no significara la decadencia definitiva y total de toda institución burguesa como CENTRO DE COMBATE de los trabajadores. Es cierto que éstos no han perdido por entero sus ilusiones en la democracia burguesa, pero hoy no se trata de la democracia en abstracto, sino de luchar contra los que quieren instrumentar estas ilusiones contra la victori total de la huelga general -que es el hecho político central del proletariado hoy y aquí.

El parlamentarismo buroués ha caído tan bajo como instrumento democrático de lucha, que por encima de él ha pasado todo el oleaje terrorista, y hoy, ante la huelga general, es una pieza de recomposición y de recambio dependiente de las fuerzas armadas.

Pero al lado de la política concientemente contrarrevolucionaria del gnortunismo está el hecho efectivo, verdaderamente importante, de la contradicción entre el accionar del proletariado y la conciencia que tiene de esta lucha. Esto le da al oportunismo la ilusión de que está con las masas. cuando en realidad las traiciona.

La huelga general en los lugares de trabajo tiene una tremenda significación histórica como defensa de las conquistas nacionales y sociales contra la decadencia total del régimen capitalista, pero los obreros no salieron a esta huelga porque hubieran reflexionado sobre ello, sino porque fueron literalmente empujados por el catastrófico plan de Rodrigo y el empecinamiento reaccionario de la camarilla de Lopez Rega. La dependencia, subordinación y sometimiento del capitalismo argentino respecto al imperialismo no dejaba lugar a un plan de compromiso -como vanamente intentaron Gelbard y Gomez Morales. La conciencia de la clase obrera tiene un fenomenal retraso en relación a su luchay esto constituye la ventaja principal de la burguesía para derrotar la huelga general. Los proyectos de liberación nacional del justicialismo y los de "justicia social" de la burocracia, se han estrellado contra el hecho funda-

mental de la descomposición sin límites del capitalismo semicolonial nacional. El solo hecho de que las 62 - "columna vertebral del peronismo"- intervengan en esta huelga, nos dice que se han visto obligadas a ello y que lo hacen contra su coluntad.

COMO VE LA BURGUESIA LA SITUACION?

La inmensa mayoría de la clase obrera no lee La Nación pero nosotros responsablemente le recomendamos que lo haga porque es la tribuna más conciente de la política patronal para derrotar la huelga general. En el editorial del lunes 30 plantea: "Si se tiene en cuenta que aún los clásicos medios de fuerza funcionan con cierta eficacia transitoria cuando disponen de un tejido de alianzas -siguiera tácticas- que los haga posible, digamos, en primer lugar, que no están a la vista los factores con poder de decisión válidos como aliados de la línea política prevaleciente en el gabinete".

Tenemos aquí un planteo fundamental del órgano más responsable del gran capital: el camino de fuerza, de represión, de miniguerra civil, formulado por Isabel el sábado 28, no tiene ninguna posibilidad de éxito, esto porque no se ha reagrupado políticamente al conjunto de la burguesía, incluída a la burocracia sindical. Con distintos términos, han dicho lo mismo otros representantes patronales: del discurso men cionado critican que Isabel "confie en su pequeño grupo de amigos" (Balbín), reclamándole que "si invierte la ecuación y serena el razonamiento, encontrará la meior buena voluntad de la casi totalidad de los argentinos..." El movimiento de huelga que se extiende por todo el país no puede ser quebrado por el mero recurso de la represión; más aún, se corre el riesgo de que un choque no preparado termine desmantelando a las fuerzas armadas.

Entonces, la política burguesa es: buscar un punto de acuerdo entre todas las fracciones de la burguesía argentina y el imperia-

lismo, una reconstrucción del Gran Acuerdo Nacional, y a partir de aquí reclamar a la burocracia que rompa la huelga. Lejos de ser "prescindentes" o "neutrales", las Fuerzas Armadas están jugando un activísimo rol: reclaman a toda costa un reagrupamiento político de las fracciones políticas de la burguesía, incluída la burocracia, para pasar a que brar la huelga desde adentro y a reprimir a los sectores más activos desde afuera. Sin el concurso activo de la burocracia sindical en el carnereaje de la huelga (y para esto hav que darle alguna base de acuerdo político), la represión no sería efectiva contra la unidad combativa y compacta del prole-

Ahora bien, ninguna fracción de la burguesía, así como tampoco la burocracia sindical, ha planteado la renuncia de Lopez Rega

Continúa en la pág 4



MAS QUE NONCA, **ACUERDOS PRACTICOS DE ACCION** PARA LA VICTORIA DE LA HUELGA

radamente en este número el obstáculo principal para una victoria de los trabajadores en lucha lo constituye su dirección. Pero por dirección no debe entenderse solamente a la dirección peronista de la CGT -bien que ésta tenga nor leins la responsabilidad principal. También debe entenderse al conjunto de partidos que, reclamándose antiimperialistas u obreros, contribuyen a darle más firmeza y estabilidad a la política de la dirección cegetista, esto porque su propia política es desviar la movilización obrera hacia un compromiso con la burguesía.

La dirección de la CGT está metida en una huelga, no sólo que no ouizo sino que ni siguiera declaró... a una semana de iniciada.

Partido Auténtico, PC y PST -integrantes del bloque "de los 9" y defensores reiterados de la "institucionalidad" burguesa-- han sido agarrados en falta por esta huelga general, que por ser tal cuestiona al Estado burgués, es decir, a la "institucionalidad". Para salir de la contradicción entre esta huelga no deseada y su defensa del orden burqués, los partidos le niegan a ésta un carácter político y, llevada a fondo, revolucionario, y proconvocatoria a elecciones, a gabinetes cívico-militares o a la elección de un presidente del Senado que pertenezca al Frejuli, del sector oremial

POLITICA OBRERA entiende que "la lucha implacable contra todos los actos o tentativas de traición (por ejemplo, la actual negociación con Conditti. la negativa a declarar la huelga general con ocupación de fábricas) y la crítica sin piedad de las ilusiones reformistas (por ejemplo, sostener que el parlamento apova la lucha obrera y que nuestra salida está en el Congreso), es la parte más importante del trabajo de los elementos revolucionarios que participan en la buelna general". Con esto entendemos contribuir no sólo a la formación de nuevos cuadros revolucionarios, sin los cuales una victoria no es realmente posible. "sino tambien al éxito de la huelga actual, agravándola, haciendo resal tar su carácter revolucionario, eliminando a los oportunistas y re-

Pero por esto mismo, por nuestra critica a la burocracia desorga-

mentos revolucionarios".

forzando la posición de los ele

sionistas, ponemos en primerísimo lugar la unidad de acción de masas. Entendemos que todo lo que contribuya a reforzar esta unidad de combate de masa, avudará a la amplitud y profundidad de la huel ga v a abrir nuevas etapas más decisivas de lucha.

Por eso pronogenios a todas las corriente, sin excepción, que intervienen en la huelga por la homologación de los convenios, es decir, a todos los sectores disciplinados a las 62 organizaciones, a la JTP, al PC y al PST, a arribar cuanto antes a acuerdos prácticos de acción para llevar adelante las siquientes tareas:

a) extensión y generalización de la huelpa, con ocupació i de fá-

b) formación de comités de huelga interfabriles y de intersindicales:

c) organización de una concentración monstruo en la CGT y Plaza de Mavo:

d) organización de un Congreso de delegados de la CGT, los sindicatos, los comités interfabriles y los cuerpos de delegados.

Viene de la pág 3

El carácter y las ...

miento del aparato infernal de represión de la camarilla, Cualesquiera sean las profundas diferencias que tengan, ningún sector de la burquesía tiene interés en golpear a una parte tan esencial del aparato gobernante "en caliente" en medio de una huelga general, porque sus consecuencias podrían ser mayores que un mero cambio de gabinete. "Hay que salvar dos cosas -dijo el nuevo ministro de Trabajo, Conditti- el valor adquisitivo del salario y el Movimiento Justicialista" (La Nación, 3/7), indicando expresamente que hay que evitar una fractura con la camarilla derechista.

A lo que se reduce todo el plan político de la mayoría de los partidos y de las fuerzas armadas es a elegir presidente del Senado, sa cándole al grupo Lopez Rega la sucesión constitucional de Isabel. La Prensa (3/7) lo confirma: "En los comandos generales (de las FF.AA.) se entendería que deben cumplirse todos los recaudos constitucionales existentes por lo que la nueva demora en la elección del presidente provisional del Senado había causado sorpresa". ¿Qué se espera con esta elección? Que la burocracia sindical haga levantar la huelga contra una promesa de que el Congreso trataría el tema de los convenios, o que -allanado el obstáculo que pone la camarilla derechista-se llegue a un acuerdo de respetar ciertas cláusulas de los convenios a cambio de un aumento salarial uniforme por decreto. ¿O al cabo de una semana no es evidente que justicialistas y radicales, que son abrumadora mayoría en el Congreso y que afirman respaldar los reclamos de la CGT, no han hecho nadu para homologar los convenios par ley?

Téngase bien en cuenta lo que sique: la homologación de los convenios en medio de la huelga y sin acuerdo político global, le jos de resolver la situación para la burguesía la agravaría mucho más, esto porque impulsaría a muchos gremios, cuyas direcciones firmaron por menos del 100 por cien, a reclamar la renegociación de los convenios más todavía cuando el decreto de Isabel, del 50 por ciento, mejora la retribución para los sectores más traicionados por la burocracia en las paritarias. Nada tiene que esperar el proletariado de las negociaciones parlamentarias, salvo un reagrupamiento patronal para derrotar la huelga.

CON LA HUELGA FRACCIO-NADA Y DISCONTINUA LA BUROCRACIA BUSCA DES-GASTARLA Y NEGOCIARLA

La CGT declaró el paro y la concentración del viernes 27 porque no tenía alternativa si quería seguir dirigiendo al movimiento obrero, como mejor manera de contenerlo. Fue un paro preventivo, para evitar que la noticia de la anulación de los convenios llegara directamente a la masa obrera, desacando una reacción incontrolable. Los propósitos de la burocracia sindical quedaron expuestos con toda claridad cuando, sabiendo positivamente que Isabel mantenía la tesitura de noreconocer los convenios, ordenó desconcentrar. Así, luego de encuadrar una reacción que se le iba de las manos, paralizó la movilización que reclamaba "quedarse" hasta conocer la respuesta. Lo ocurrido el viernes en Plaza de Mayo es un mini-modelo de la política que está siguiendo ahora la burguesía: cuando logró que la burocracia ordenara desconcentrar, largó a la policía para reprimir con ferocidad a los activistas más resueltos v tenaces que querían quedarse.

Los diarios del domingo 29 informaron de una "sutileza" que vendría a ser la piedra maestra de la conducta de la burocracia sin dical. Adelantaron que, para no quedar como responsable de un enfrentamiento con el gobierno, la dirección de la CGT no declararía ninguna medida de fuerza, pero dejaría que "las bases" actúen. ¿Habilidad táctica? ¿Maniobra genial? No. La más completa traición. Veamos.

La dirección de la CGT sigue negando la existencia de una huelga general en el país -por el hecho de que ella no la decretó- y mucho menos que tenga un carácter político --por el hecho de que la burocracia declara apoyar a Isabel. Pero así como lo primero no cambia que las fábricas estén paradas, lo segundo no cambia que la huelga cuestione el poder estatal. La posición de la CGT significa: a) que no está dispues ta a responsabilizarse formalmente con una huelga nacional, b)que no está dispuesta a llevarla hasta el final. En lugar de quebrar a la camarilla derechista y a todo intento de recambio por medio de la huelga a fondo, la dirección de

la CGT está buscando un punto de acuerdo con el gobierno y el parlamento, es decir, las fuerzas armadas, para terminar con la huelga.

Por todo esto, está aplicando concientemente la táctica de la huelga fraccionada, discontinua y sin ocupación de fábricas. La finalidad de esta táctica es evitar que la huelga adquiera un carácter compacto -lo que la haría invulnerable al carnereaje y a la represión. La no ocupación de las fábricas -lógica si ni siquiera se declara la huelga general-- va dirigida a hacer posible el uso del lock-out patronal en el momento oportuno, y a permitir la huelga por tiempo indeterminado "en casa", allí donde las movilizaciones -como en Córdoba - amenazan adquirir proporciones de levantamiento. Toda esta táctica sinuosa está perfectamente concebida para poder levantar la huelga, en caso de acuerdo con el gobierno, mediante el retroceso por medio del aparato de la burocracia de los sectores más débiles combinado con el lock-out y con la represión contra los sectores más activos, una vez que queden

El desarrollo de una huelga fraccionada, discontinua y sin ocupación de fábrica facilita enormemente la represión de la fracción antiobrera ultra que, como la JPRA las mesas de trabajo de Norma Kenedy, la CNU, El Caudillo, etc. están preparando bandas armadas contra los trabajadores.

Por esto mismo el eje de todos los esfuerzos de la clase obrera debe ser la extensión de la huelga a todas las fábricas sin excepción, y reclamar de la CGT la declaración de la huelga general por tiempo indeterminado con ocupación de fábricas, hasta la total homologación de los convenios.

¿Cómo lograrlo?

JUEVES 3: LA CRISIS POLÍTICA Y LA OLA HUELGUISTICA ESTAN EN PLENO ASCENSO

La situación se caracteriza, más que nunca, por la creciente parálisis gubernamental y la extensión y profundización de esta extraordinaria huelga no declarada.

La jornada del lunes sobrepasó, en Córdoba, el colosal nivel que había tenido el 12 de junio, cuando se dijo que Rodrigo anulaba las paritarias. Todo el mundo fue



a la huelga, y ... dió el caso notable de que el jefe de policía tuvo que trasladar a delegados de la columna que venía de Ferreyra, en helicóptero, para discutir con los delegados de la columna de Santa Isabel el lugar de la realización de un acto común.

También alcanzó su nivel más alto la huelga en Santa Fe, el martes 1. Las zonas de San Lorenzo, Capitan Bermudez y puerto San Martín —donde se encuentran PASA, Sulfacid, John Deere, Massey Ferguson— llegaron a la huelga total, con movilizaciones callejeras. Los metalurgicos de Sauce Viejo largaron la huelga total. En toda la provincia pararon los docentes con manifestaciones. En Rosario, la huelga metalúrgica alcanzó sus más altos niveles, también con marchas y concentraciones.

En Buenos Aires, el miércoles 2, entraron en huelga nuevos sectores, mientras la zona industrial estaba paralizada: empleados públicos, bancarios y la inmensa mayoría de los talleres chicos; en La Plata comenzaron la huelga los estatales y se plegaron la totalidad de las fábricas textiles.

En todas las provincias esta en marcha la huelga general.

Pero también, el mismo miércoles, la crisis política llegó a su máxima altura desde el jueves 26. Isabel se negó terminantemente a pactar con los legisladores peronistas la elección del presidente del Senado, y ambién se negó a todo acuerdo con la dirección de la CGT.

Se trata de un momento supercrucial: los de arriba van de vacilación en vacilación, los de abajo van de empuje en empuje

Es a partir de aca que hay que darse toda una clara orientación para la huelga.

El primer punto es que los cuerpos de delegados se transformen en el estado mayor de cada zona, mediante comités de huelga interfabriles, cuya primera tarea es organizar la ocupación de to-



Numerosas columnas do activistas se movilizan hacia la sede de la CGT

das las empresas. La organización directa de las masas en combate, superando las divisiones de oficios y profesionales, es la primer condición de la organización obrera en el momento actual.

El segundo punto —que tiene su apoyo en el primero— es el reclamo de un congreso regional de sindicatos de la CGT junto a los cuerpos de delegados y comités interfabriles, para organizar la ocupación regional de fábricas y la centralización organizada de la huelga.

El tercer punto es el reclamo a la CGT para que declare la huelga nacional con ocupacion de fábricas, y convoque a un congreso nacional de sindicatos, regionales, cuerpos de delegados y comités interfabriles. LA HUELGA SOLO PUEDE SER LEVANTADA POR UNA DECISION DEL COMITE NACIONAL DE LA CGT, LOS SINDICATOS, LOS CUERPOS DE DELEGADOS Y LOS COMITES INTERFABRILES.

El cuarto punto es reclamar la organización de una manifestación monstruo de 1.000.000 de personas en Plaza de Mayo, dejando guardias en las fábricas.

Todos estos puntos se interaccionan en la actividad de agitación y de organización.

Huelga general con ocupación de fábricas hasta la total satisfacción de los convenios.

LO PLANTEA LA
CRISIS POLITICA: POR UN
GOBIERNO OBRERO DE LA
CGT, LOS SINDICATOS Y LOS
CUERPOS DE DELEGADOS

La clase obrera no fue a la huelga por haberlo querido simplemente. El martes 24 varios miles de metalúrgicos fueron llevados por Lorenzo Miguel "a agradecer a Isabel" la firma del convenio. Los obreros han tenido que marchar con toda decisión, entusiasmo y firmeza a la huelga general porque el gobierno peronista tuvo que jugarse a fond en la aplica-

ción de un plan de hambre que el imperialismo, la oligarquía, la gran burguesía y todos los partiuos patronales estuvieron recla mando sin excepción, y porque decidió jugarse a fondo contra las luchas obreras que comprometían el principio de "autoridad", es decir del orden burgués.

La crisis de los métodos de go bierno de la burguesía -que ésta trató infructuosamente de estabilizar desde mayo de 1973- ha provocado una situación de "vacío de poder", que las fuerzas armadas quieren cubrir -no directamente, porque no pueden- si no por intermedio de un nuevo acuerdo, preferentemente con Isabel. Los desacuerdos del miércoles parece llevar la situación más lejos aún, y podría darse una caída del gobierno, mediante la renuncia forzada o voluntaria de la Presidente. Otra variante sería un golpe de mano de la camarilla, que intervenga a la CGT.

En este vació de poder, la clase obrera debe dar su propia salida.

En setiembre de 1973, siete millones votaron por Perón-Isabel; hoy, más que esos siete millones, reclaman la expulsión de la cama rilla de Lopez Rega y el cambio total de la política gubernamental. Isabel se opone a lo uno y lo otro. Se enfrenta así a la totalidad de su electorado.

Oficialistas y opositores quieren llenar este vacío, pero no cuentan para nada con el consen timiento democrático de las masas. La sucesión gubernamental sería un golpe de Estado, porque estaría avalado por los militares y no por el voto de la ciudadanía. El mismo sentido golpista tendría la permanencia de Lopez Rega—odiado y aislado sólo podría seguir por un apoyo militar.

Una crisis política completa, que cambia todos los ejes de las elecciones de setiembre de 1973, llama a la clase obrera a fijar su propia alternativa política, independiente de toda variante burguesa.

Esa alternativa está formulada por la realidad misma: la huelga general va colocando al proletaria do dueño de la situación. Esta huelga demuestra que es el único que tiene apoyo de masas para go bernar democráticamente. Contra la camarilla derechista y contra el recambio, hay que llevar la huelga general a fondo y reclamar el poder para la CGT y todas sus organizaciones regionales, sindicales y de fábrica.

El muro que se levanta contra esta tarea es la propia dirección burguesa de la CGT.

La crisis política, si no es resuelta por la toma del poder por la clase obrera, compromete la obtención de los reclamos mínimos que está en juego. Bajo la amenaza de la huelga la burguesía no quiere aflojar; si es levantada no va a dar nada. La obtención de las reivindicaciones perentorias —perentorias porque hacen a la existencia misma de los trabajadores— se combina con la crisis política y plantea una alternativa obrera de poder.

Esto no quiere decir, por supuesto, que la huelga esté entre el todo y nada. Esto quiere decir que sólo desarrollándola, sólo ampliándola, pueden obtenerse los reclamos, y para ampliarla y desarrollarla hay que estar dispuesto a empeñar la batalla hasta sus últimas consecuencias. Esto quiere decir que una huelga a medias tintas no lograría la homologación de los convenios.

CONSTRUIR LA DIRECCION REVOLUCIONARIA ALTERNATIVA

Repetimos: el obstáculo fundamental para la victoria es la dirección burocrática, metida en una huelga que no ha querido, huelga que, además, se niega a declarar, y frente a la que, su única línea es pedir a la burguesía un argumento que le permita levantarla.

Hay que construir, entonces, otra dirección, de tipo revolucionaria. Esta no surgirá ni remotamente del dia a la noche, sino que será el producto de una larga experiencia pulítica del proletariado y sus activistas de vanguardia. Cuanto más ampliamente se impulse la huelga y sus organizaciones de combate, con más rapidez se completará esa experiencia necesaria

No podemos triunfar con quienes no quieren la huelga sino un acuerdo con el gobierno y las fuerzas armadas.

No podemos triunfar con los que dicen estar por la hueiga pero reclaman elecciones, o gabinete cívico-militar o presidente del Senado.

Todas estas son direcciones de compromiso con la burguesía.

Sólo una organización obrera independiente puede ser consecuente y revolucionaria.

Llamamos a construir una "fracción obrera independiente", organizada en comités unitarios de fábrica, para luchar por los objetivos aquí planteados.

FRACASO EL PRIMER GOLPE De la camarilla derechista

El discurso de Isabel del sábado 28, cuando ratificó la anulación de las paritarias, fue un intento de resolver su choque con el movimiento obrero mediante un golpe de fuerza. Por eso comenzó su discurso planteando la defensa de la "autoridad", es decir, negándose a discutir las diferencias.

Pillada antes de tiempo, cuando aún el gabinete discutía la anulación de los convenios, por el paro general del viernes 27, la camarilla de Lopez Rega trató de salir del cuestionamiento de las masas, no parlamentando, sino golpeando.

En nuestra anterior "edición de

emergencia" dijimos que, por el momento los trabajadores eran imbatibles en el choque directo —porque estaban unidos y en ascenso, mientras la burguesía estaba dividida y vacilante.

Para golpear, Isabel necesitaba el apoyo de las Fuerzas Armadus pero, por todo lo dicho, no lo consiquió.

Así fracasó esta primera salida de la camarilla semi-bonapartista.

Las Fuerzas Armadas, por medio de sectores del gobierno y del parlamento, presionan por un acuerdo para poder enfrentar, sí, la huelga de masas. La presidente Isabèl Peron descanoció olimpicamente el reclamo de 6.000.000 de trabajadores en huelga y más de 200.000 manifestantes en Plaza de Mayo. En contra de la voluntad masivamente expresada por los trabajadores, Isabel anuló los convenios recientemente firmados.

Le dijo a las masas t abajadoras hambreadas que al gral. Perón se le había prometido trabajar una hora gratis.

Los trabajadores argentinos estamos siempre dispuestos a secrificarnos para salvar al país, para reconstruirlo. Pero NO sacrificarnos para engordar ganaderos a quienes el gobierno liberó el precio del ganado.

NO para favorecer a los monopolios extranjeros automotrices a quienes el gobierno liberó los precios.

NO para que se facilite la salida de divisas del país en favor del FMI y los pulpos extranjeros.

NO para que la oligarquía siga obteniendo enormes beneficios con la devaluación del peso.

Por eso los trabajadores no hemos aceptado el llamado de la presidente, no aceptamos la anulación de los convenios, y continuamos nuestra lucha en todo el país.

POR LA DERROTA TOTAL DEL PLAN ISABEL-LOPEZ REGA-RODRIGO

En el telegrama enviado el viernes 27, Lorenzo Miguel y Casildo Herreras confirman que "estamos seguros que la Sra. Presidente... hará honor a ese compromiso contraído el 6 de junio último con el pueblo.. estamos seguros que en su mensaje a los trabajadores procederá a la homologación de las Convenciones Colectivas de trabajo ya suscriptas". Las expectativas de L. Miguel y C. Herreras no se dieron.

El llamado que hicieron en favor de que Isabel se apartara del Plan Rodrigo-Lopez Rega no tuvo éxito. Por el contrario, Isabel se pronunció en favor del mismo y contra los reclamos de todos los trabaiadores del país.

La conclusión para los trabajadores es clara. Es necesario pasar a la acción para derrotar totalmente el Plan de la camarilla derechista.

¡¡HUELGA GENERAL EN LOS LUGARES DE TRABAJO!!

La clase obrera ha tomado la iniciativa en distintos lugares del país. Durante el día de hoy, lunes, el paro en los lugares de trabajo comenzó a extenderse en un importante sector del proletariado del Gran Buenos Aires, fábricas textiles de la Capital como Grafa y Sudamtex y metalurgicas de La Matanza, como Yelmo, Indiel y otras se encolumnaron y manifestaron frente a la CGT

Es necesario que la HUELGA tenga un carácter orgánico, que la movifización de la clase obrera tenga férrea unidad de organización, de dirección, y de propósitos. Por eso es necesario que la CGT DECLARE LA HUELGA GENERAL EN LOS LUGA RES DE TRABAJO.

A pesar de la virtual huelga general con ocupación de fábricas, la dirección de la CGT se niega a dar la orden nacional de huelga general en los lugares de trebajo, esto para no asumir una clara responsabilidad anue las bases de luchar por la victoria, y para negociar por arriba una conciliación.

La HUELGA DEBE SER GENERAL para volcar todo el peso social y político de la clase obrera en favor de sus justos reclamos. Es necesario que sea en los lugares de trabajo para que la clase obrera esté en

declaración de **Política Obrera**

Que la CGT declare la huelga general con ocupación de fábrica para obtener nuestros reclamos

FUERA LA CAMARILLA DE LOPEZ REGA – NO AL RECAMBIO PARLAMENTO-FFAA* POR UN GOBIERNO DE LA CGT

condiciones de realizar una inmediata, masiva y unánime movilización contra cualquier intento de implantar la ley marcial por parte de la camarilla derechista, contra cualquier intento golpista y contra cualquier trampa de recambio burgués que se preten da imponer.

La Huelga General no debería abarcar a los sectores del transporte (ferroviarios y UTA). En esos gremios una dirección obrera conjunta integrada por la CGT, los gremios del transporte y las coordinadoras de Delegados de Línea, debe dirigir la actividad del sistema de transporte de acuerdo a las necesidades del movimiento huelguístico: Posibilitar que los trabajadores concurran diariamente a los lugares de trabajo, facilitar las movilizaciones y concentraciones programadas.

EL PROGRAMA DE LA HUELGA GENERAL DEBE SER: 1)—Defensa de los Convenios. 2)—Renegociación de los que fueron firmados por debajo del 100 por cien y extensión de los aumentos a todos los gremios que aún no habían firmado o que ca-

recen de paritarias (estatales). 3)—Ajuste automático (quincenal) de los sueldos de acuerdo al aumento del costo de la vida controlado por la CGT.

POR UN PLAN ECONOMICO Y POLÍTICO DE LUCHA Y ACCION DE LA CGT

Sólo la CGT puede dar una salida que responda a los intereses de los trabajadores y de todo el pueblo explotado.

Isabel demostró que no quiere gobernar para las masas trabajadoras, Isabel rechazó lo que 6 millones de trabajadores en HUELGA y más de 200.000 manifestantes le reclamaron el viernes 27. Esto porque está atada a los capitalistas, comprometida a los intereses del gran capital y del imperialismo.

Las masas han demostrado en las calles, en las fábricas, talleres, oficinas y campos de todo el país que quieren ser artífices de su propio destino. El gobierno quiere lo contrario. Quiere derrotarlas.



Otros sectores patronales (el Justicialismo, Radicalismo, frondicistas) viendo que el gobierno es impotente para derrotar a la clase obrera, están planeando entramparla en ma MUEVA VARIANTE de recambio burgués. Los bloques parlamentarios, que hoy se pronuncian por la homologación de los convenins, son los mismos que en su momento saludaroi "realismo" del Plan Rodrigo. Pero ante la irrupción obrera y la incapacidad del gobierno para derrotarla, buscan nuestra derrota por otra vía. Pretenden que a cambio de la homologación de los convenios nos desmovilicemos, para que entonces ellos recompongan nuevamente al Estado burgués amenazado, por medio de una nueva versión del Gran Acuerdo Nacional y entonces sí, lanzarse con todo contra nuestras conquistas. ¡Cuentan con el apoyo de las FF.AA!

Se trata de la variante reaccionaria de un golpe parlamentario con apoyo militar. También por esta vía se pretende impedir que las masas sean artifices de su propio destino.

La responsabilidad recae totalmente en manos de la CGT. La ALTERNATIVA OBRERA debe estar formulada en un Plan Económico y Político de Lucha y Acción de la CGT, puesto en ejecución inmediata por los Sindicatos, las Regionales, las Comisi al Internas y Cuerpos de Delegados.

- 1- Apertura de los libros en las empresas y control obrero de la producción.
- 2— Estatización de la banca y del comercio exterior.
 - 3- Moratoria de la deuda externa.
- 4— Confiscación inmediata de los superbeneficios del mercado negro.
- -LIBERTAD A TODOS LOS PRESOS LE-VANTAMIENTO DEL ESTADO DE SITIO - AU-TODEFENSA OBRERA CONTRA EL TERRORIS-MO

FUERA LA CAMARILLA DE LOPEZ REGA NO AL RECAMBIO BURGUES POR UN GOBIERNO DE LA CGT

Ahora bien, entendemos que es imprescindible pero ya no suficiente que la CGT se limite a orientar un plan de lucha económico y político independiente de la clase obrera, en abierta oposición a todas las variantes de recambio que se gestan desde la burguesía (parlamento, FF.AA., embajada norteamericana, burcoracia sindical).

Es necesario que la clase obrera fije su actitud y política concretas ante la situación de diputa por el poder político que se ha abierto.

Isabel y Lopez Rega se niegan a dar satisfacción a nuestros reclamos. La presidente de la Nación se niega a romper con la camarilla derechista. Entre el reclamo de los trabajadores y los privilegios de "e/ grupo de amigos" encabezado por Lopez Rega (jetes del monstruoso aparato represivo para-oficial), Isabel eligió por este úlitmo. Las masas pidieron en Plaza de Mayo, el viernes, no sólo la homologación de los convenios, sino la expulsión de sus enemigos más resueltos: Rodrigo y Lopez Rega, pero Isabel jugó toda la base de su gobierno en la defensa de estos dos.

El gobierno eligió el camino de crear un vacío político, una crisis de poder —al decidir enfrentarse resueltamente contra los trabajadores. De este modo provocando, con su negativa, la realización de la huelga general del viernes, el gobierno terminó por crear una situación revolucionaria:

*La estructura del GAN entró en una crisis total; las FF.AA. se negaron a apoyar la política de Lopez Rega; el Parlamento empezó a buscar sucesor con apoyo de los militares, al mismo tiempo que los partidos patronales seguían divididos sobre el camino a seguir.

*Las capas de asalariados no obreros y sectores de la pequeño-burguesía han comenzado a intervenir en la lucha, como se probó en la gran presencia de empleados el viernes y en el comienzo de la movilización del movimiento estudiantil.

*A partir del lunes 30, el proletariado inició una acción sin precedentes: la huelga general en los lugares de trabajo, por iniciativa de las propias masas, con concentraciones impresionantes frente a la CGT, en las rutas, eligiendo delegados coordinadores de las movilizaciones.

Entonces, el gobierno de los 7.000.000 de votos tiene, hoy 7.000.000 de votos en contra. Pero Isabel insiste en no homologar y Rodrigo habla por televisión, insistiendo en su plan de hambre (y jodiendo la pelea de Monzón).

Isabel ha creado una crisis de poder.

La pregunta es: ¿esa crisis de poder la tiene que superar y cubrir la patronal opositora? ¿Los que no recibieron ningún voto? ¿Los radicales, que vuelven a apoyarse en "el espiritu democrático" de las FF.AA. (FF.AA. que se acuerdan de la democracia cuando, no pudiendo reventar al proletariado con la represión, utilizan el recurso último del engaño)? ¿O los políticos "fusticialistas", que nadie conoce ni quiere, esto porque siempre fueron una sombra de Perón, y porque actuaron siempre arbitrariamente contra los trabajadores?

Entonces: și. Isabel quiere gobernar contra las masas, y no puede; y la oposición, el Frejuli y las FF.AA. pretenden embretar a los trabajadores, cosa que los trabajadores no guieren:

Entonces: si nadie puede gobernar sin las masas,pero todos quieren gobernar contra ellas (aunque Frejuli, UCR y FF.AA. digan que hay que homologar, son nuestros enemigos);

Entonces: sólo un gobierno de nuestra organización nacional, de la CGT, corresponde a la volun-

tad de la mayoría, es la unica salida democrática y representativa y, por sobre todo, es la única vía para ejecutar el control obrero de toda la producción y la estatización de la gran industria monopolista (única forma de terminar con la carestía) a partir de las ocupaciones de fábrica.

CONGRESO DE DELEGADOS CON MANDATO DE LA CGT, DE LAS REGIONALES Y LOS SINDICATOS. COMITES INTERFABRILES EN TODAS LAS ZONAS.

La CGT, organización del movimiento obrero, no actúa, sin embargo, como el Estado Mayor del Ejército de la Clase Obrera. Esto se debe a que la dirección de la CGT no tiene la voluntad de actuar como dirección combativa, y negocia—tanto una conciliación con la política de Isabel, como un recembio con los bloques patronales del parlamento.

La articulación del movimiento obrero para este combate de fondo, para la movilización, sólo puede provenir de la realización de Congresos de Delegados con Mandato de las Asambleas de Fábrica, de todos los Sindicatos, en las Regionales de la CGT y a escala Nacional. Así se estructura el Estado Mayor de la Clase Trabajadora. También en los barrios y zonalmente a través de los Comités Interfabriles y de Vecinos.

SOLO LA HUELGA GENERAL CON OCU-PACION DE LAS FABRICAS puede movilizar y estructurar orgánicamente la lucha del conjunto de la clase obrera para conquistar nuestros objetivos, liquidar la camarilla derechista e impudir cualquier recambio hurqués.

La Huelga General en los lugares de trabajo debe ir acompañada con una gran concentración de 1,000,000 de compañeros a la CGT y a Plaza de Mavo.

Entendemos que se trata de un momento excepcional para concretar un FRENTE DE LOS PARTIDOS OBREROS Y ANTIIMPERIALISTAS en favor de que la CGT declare la HUELGA GENERAL en los lugares de trabajo y en DEFENSA DE LAS PARITARIAS.

Elamamos a constituir en todas las empresas, fábricas y talleres, COMITES UNITAPIUS DE DE-LEGADOS Y ACTIVISTAS para impulsar este pro-

- ¡¡ABAJO EL AUTOGOLPE DE RODRIGO-LOPEZ REGA!!
 - LIDEFENDER LAS PARITARIAS!!
- I POR UN PLAN ECONOMICO Y POLITI-CO DE LA CGT, LOS SINDICATOS Y LOS CUER-POS DE DELEGADOS!!
- ¡¡QUE LA CGT DECLARE LA HUELGA GENERAL EN LOS LUGARES DE TRABAJO!!
 - i iPOR UN GOBIERNO DE LA CGT!!

Toda crisis revolucionaria provoca o termina por definir, una diferencia esencial entre las corrientes políticas que se reclaman de la clase obrera.

De un lado, el ala consecuentemente revolucionaria dirige toda la atención de las masas a la ampliación y profundización da su intervención combativa, y nara ello destaca que la eseucia misma de la crisis consiste en que ella plantea de un modo definido la cuestión del poder: gobierno obrero o gobierno burgués. La corriente revolucionaria, conciente de las poderosas ilusiones reformistas de las masas, que coexisten con sus tendencias a la movilización más resuelta, y conciente también de los factores que aún atan a esas masas a direcciones francamente contrarrevolucionarias, tiene un extremo cuidado en no oponer los objetivos reivindicativos inmediatos de las masas -que son las que motorizan las situaciones revolucionarias- con la lucha por el poder. Lo que hace exactamente el ala revolucionaria consecuente, es orientar el combate de los trabajadores para ampliarlo y profundizarlo. para reforzar la confianza de éstos en sus propias fuerzas, para formar nuevos cuadros revolucionarios canaces de transformarsa en dirección, y es por este motivo que explica pacientemente a las masas que toda la esencia de la situación consiste en el planteamiento objetivo de la cuestión del poder: quién manda, si el proletariado, que con la huelga general se ha hecho dueño del país, o la burguesía, que con el aparato represivo centralizado que tiene en sus manos no va a cejar hasta aplastar la huelga obrera.

Es que la huelga general es la expresión más auténtica de la realidad. El proletariado no marcha a ella por gusto, sino porque la burguesía literalmente lo obliga, por medio de ataques que amenazan todas sus conquistas sociales, así como las culturales y nacionales del país. Pero la burguesía no provoca tampoco esta reacción por gusto, sino que lo hace también obligada, por la decadencia de su régimen de explotación, que no puede sobrevivir sin ejecutar una tremenda sangría en los trabajadores.

El ala oportunista actúa de una manera muy distinta. Empieza por no aceptar que se ha creado una situación revolucionaria, y si llega a admitirlo de palabra, se niega a sacar la elemental conclusión de que todo el porvenir de la lucha emprendida está vinculado a la cuestión del poder. Para los oportunistas, la huelga general no modifica el manoseo parlamentario habitual, y sostienen que todo se puede arregiar con distintas combinaciones ministeriales. Los oporti nistas sostienen invariablemente, en las crisis revolucionarias. planteos de reconstrucción del equilibrio político del Estado burgués, y cu ya función no podría ser otra que la derrota de las masas. Si bien participan en la huelga, principalmente en sus pri-

CAPITULACION TOTAL ANTE LA BURGUESIA

meras fases, lo hacen empujados por los acontecimientos y, al negarse a destacar ante las masas lo que está realmente en juego, ayudan a la dirección traidora a paralizarlas en acuerdo con otros sectores patronales.

La diferencia no es propagandística; no es que ambas corrientes intervienen en la huelga por su victoria, pero discrepan con los fines últimos del movimiento. No. Bajo la presión "caliente" de la huelga general la burquesía, que empezó por desconocer reclamos elementales de los trabajadores. no está dispuesta a retroceder. Sólo la profundización más completa puede arrancar esas reivindicaciones, pero esto requiere justamente que las masas comprendan que hay planteada una lucha por el poder, que la burocracia está con el poder burgués, y que sólo ilevando a fondo la huelga general, y construvendo una dirección revolucionaria en la lucha, se puede triunfar en

Los oportunistas negan esta realidad, y al plantear que es posible triunfar por medio de recambias por arriba, impulsan las ilusiones refo mistas y ocultan las componendas de la burocra-

Muy lamentablemente, el PST ha entrado en esta última variante.

EL PST TUVO QUE ENTRAR A LA HUELGA CONTRA SU LINEA POLITICA

Debido a "inconvenientes técnicos". no salieron los números de Avanzada Socialista del 20 y del 27 de junio, pero apareció un "suplemento" con fe

En los números anteriores se dice que "el movimiento obrero y popular entrará ya mismo en ebullición" o que "deberemos resolver un plan de lucha conjunto para responder a la ofensiva patronal, cuya culminación puede ser la huelga general" (7/6). Una semana más tarde, se vuelve a reiterar la eventualidad de "encarar un plan de lucha único, que puede llegar a la huelga ge-

Se podría deducir de aquí que el PST previo y orientó hacia la huelga

general con dos semanas de anticipación. Pero la deducción sería falsa: insistimos, el PST está en la huelga, hoy, contra su orientación política.

Por varias razones fundamentales.

La primer razón es que en los importantísimos diez días que van hasta el último número de Avanzada Socialista, una parte importante de la clase obrera había emprendido va el camino de la huelga: Córdoba v Santa Fe el 6. el 10 y el 12 de junio vivieron grandes paros activos, y en el Gran Buenos Aires la zona de Ford se había paralizado dos veces, en un cuadro de paros internos casi diarios.

En estas circunstancias, A.S. denuncia a los obreros de Fiat Concord por haber repudiado al secretario genera! de la Regional Córdoba, en lugar de "exigirle asambleas en todas las fábricas" (lo que ya era un hecho en Córdoba), como un error divisionista, pero no denuncia la causa real de la división -la política traidora de la dirección cegetista- ni Ilama a unir -en plena ebullición huelguística- con un paro nacional de 24 horas contra los topes salariales. Se limita - jel 13 de junio! a reclamar que "nada se firme en las paritarias sin discutirlo en asaniblea del gremio", porque "de esta manera, estaremos en mejores condiciones para encarar un plan de lucha unico, que puede llegar a la huelga general". Por lo tanto, no propone siguiera un plande lucha inmediato (sino que se limita a conjeturar sobre él), cuando el gobierno daba reiterados informes de que pensaba fijar el tope y anular las pari-

Pero no sólo en esto se prueha la ausencia de toda línea para un movimiento que "entrará en ebullición" (frase que cuando fue escrita ya era, más que un pronóstico, una reminiscencia). Hasta el 30 de junio, el PST no sacará ninguna conclusión ni orientación de orden político, limitando la situación al ámbito sindical, a resistir la "ofensiva patronal" (no la del gobierno) "contra los brutales aumentos de precios" (no contra el conjunto del plan

En un discurso de Nora Ciaponi (reproducido en A.S. el 13/6, como "edi

torial") se llega a la "aud cia" de sostener "que la CGT debe ir más allá de la defensa del salario y de su movilidad: es necesario que, ac más, levante un contraplan económico..."

Esto es todo lo lejos que va el PST: al planteo de un plan meramente "económico" de la CGT. Escamotea así la posición fundamental de los marxistas ante el Estado: "¿Quién nacionalizará los bancos, las industrias claves, quién irá en ayuda de los campesinos introducirá la semana de 40 horas, en una palabra, aplicará el programa de la CGT? Esta cuestión, camaradas, es decisiva. Si queda sin respuesta, el plan entero queda suspendido en el aire". "Digamoslo francamente y abiertamente, esta pretendida independencia del Plan en relación al régimen político aniquila totalmente su valor real ubicándolo fuera de la realidad social" (León Trotsky, "Del plan de la CGT a la conquista del poder", marzo de 1935). Más aún, Trotsky pensaba que el plan limitado, puramente "económico", de la CGT francesa, tenía por objetivo "ocultar la última bancarrota del reformismo e inspirar nuevas esperanzas al proletariado para desviarlo de la revolución" (L.T. "El movimiento comunista de Francia", ediciones

El reclamo de un plan "económico" significa proponer una conciliación entre la burocrania cegetista, que lo postularía, y el gobierno peronista, que quedaría como su ejecutor.

Durante casi un mes de crisis política y huelgas, el PST no sacó ninguna conclusión política, se limitó a me drar con una serie de lugares comunes. Esta ausencia total de perspectiva política (que ya veremos con qué la reemplazó) tiene una dimensión particularmente grave, esto porque la ofensiva de Rodrigo se apoya políticamente en la camarilla dirigente de las agresiones terroristas. El PST, en su polémica contra el foquismo, se limitó a repetir la bagatela de que sólo la movilización de masas puede derrotar al terrorismo, no planteando la consigna de la "autodefensa obrera". Pero en las tres semanas de huelga política de masas que van hasta su boletín del 30 de junio, el

PST no saca ninguna conclusión acerca de la relación entre esta huelga política y el abatimiento de la camarilla de Lopez Rega. Se limita a seguir con la cantinela de "la movilización".

Sólo Política Obrera, desde el 7 de junio mismo, planteó la expulsión de la camarilla y la ejecución, por la acción directa, de un plan económico y político de la CGT -forma concreta de la consigna de poder en una situación que aún era pre-revolucionaria y ante una dirección de la CGT de tipo corporatista- parte intergante de un partido

Claro que, sin prensa y sin boletines, el PST se las ingenió para pronunciarse notificamente en todo este periodo, de un modo que demuestra hasta el agotamiento su violenta contradicción política con la huelga general: en Capital v en Avellaneda (el 18/6), firmo con otros partidos patronales y el PC, sendos acuerdos políticos en defensa de las "instituciones" (las mismas que permiten a Lopez Rega y al terrorismo), postulando que el gobierno efectivice las libertades democráticas y que los organismos de seguridad paren los crímenes.

Con la huelga general en marcha, un partido que se reclama trotskista pacta un acuerdo con las fuerzas nolíticas de la patronal en defensa de las instituciones que corporizan la dominación de clase de los explotadores.

El PST ha estado políticamente enfrentado con el movimiento de huelga desde el vamos, y hoy se encuentra metido en él contra su voluntad.

De aquí que su línea, tardía, para la huelga, consista en encontrar una solución basada en la burguesía, lo que equivaldría a la derrota de la huelga.

"EN LA PLAZA DE MAYO EL BAL-CON ESTA DEFINITIVAMENTE VA-CIO PERO EN EL CONGRESO PO-DEMOS TRIUNFAR" (PST, 30/6)

Textual, textual, esta es la esencia de la posición política del PST.

Hace unos días, el ex comandante Anaya estaba comiendo en el Congreso cuando un periodista le preguntó: ¿qué opina del gobierno? A lo que el gene-

el gobierno lo componen el poder ejecutivo, el legislativo y el judicial". Al igual que Anaya, el PST piensa que si el ejecutivo se "vacia" todavía quedan instancias constitucionales para salvar al Estado burgués.

Es que, según el PST, a los obreros "lois) ha reconfortado leer que el bloque sindical de la CGT en la Camara de Senadores y Diputados, apoyado por el Frejuli, la UCR y tudos los representantes partidarios apoyan nuestra lucha..." Y esto es, simplemente, una canallada de marca mayor: hoy, nadie que quiera brindar una alternativa de recambio y de reaseguro para el Estado burgués puede dejar de coquetear con las reivindicaciones de las masas y afirmar de nalabra su acuerdo con las paritarias, pero por lo mismo que la lucha obrera amenaza quebrar al Estado burqués, y que la misión de los partidos es defenderlo, nada han hecho concretamente por homologar los convenios por ley.

La intervención a Córdoba y muchas leves represivas las aprobaron en horas. y con los convenios hace una semana que se quedan en el molde. Nadie apoviarla v usurnarla

Es toda una maniobra reclamar que los convenios sean homologados por el Congreso, esto porque a los obreros les importa que se homologuen y no quien lo haga, y la burguesía sabe muy bien cómo tiene que hacer para homologarlos (incluso apelando al Congreso).

Si por el contrario, no lo hace es norque no quiere. La maniobra que denunciamos consiste en meter la ilusión de que el Congreso, es decir la burguesía, es el centro político que satisfacerá nuestros reclamos y concretará la victoria de la hueloa.

No importa que se diga que hay que presionar al Congreso "con métodos de clase" (PST). Esto, porque los 'metodos de clase" hace va un mes que están en marcha y no necesitan recomendación. Pero en especial, porque un objetivo político extraño al proletariado, burqués, que se introduzca en las masas, será el factor principal de destrucción de los "métodos de clase", es decir la huelga general.

El PST afirma que su planteo de "huelga general lanzada por la CGT para que el Parlamento homologue los ción frente al nolne de estado de la dos signos y defiende la democracia y las instituciones burgues progresivas, que éste golpe (el de Lopez Rega) intenta desconocer".

Es absolutamente correcto plantear la movilización obrera contra el propósito de instaurar un Estado policial, que podría llegar hasta la displución del parlamento. Es tan justo como luchar contra una ley reaccionaria que viene a reemplazar a otra que no era suficientemente reaccionaria para los explotadores. ¿Significa esto que "defendemos" la legislación antiobrera va ex tente?. No, por cuanto aunque atacamos sólo a la más reaccionaria que se quiere imponer el propósito debe ser siempre dirigii la victoria que se obtenga contra toda la legislación reaccionaria y contra todo el Estado burgués.

Así se va preparando a las masas para luchar por su gobierno propio. Veamos si no lo ocurrido con las paritarias: la lucha por la detensa de los convenios, que son en su inmensa mayoría superinsuficientes, gracias al grado que ha alcanzado, ha permitido el cuestionamiento directo de la camarilla dere-





(Viene de la pág. 9)

PST: CAPITULACION TOTAL ANTE...

chista y la creación de una situación de doble poder.

Pero reflexionemos: si el parlamento homologa los convenios (lo que nos parecería muy bien), todavía queda el hacerlos efectivos. Tal cosa significaría la necesidad de derrocar al Ejecutivo, cosa que el Congreso sólo podría hacerlo por medio de un golpe militar. Supongamos que la consigna de la homologación por el Congreso no fuera una maniobra (y lo es porque introduce una ilusión política contra la huelga): ¿qué les decimos a los trabajadores sobre las consecuencias de tal actitud, a saber, un golpe militar? Se la mire por donde se la mire, la crisis política nos lleva siempre al punto cardinal: la cuestión de gobierno obrero o gobierno burgués.

POR UN GOLPE DE ESTADO PARLAMENTARIO-MILITAR

El PST tiene una respuesta a todo esto: "fuera el equino de Lopez Rega", reclamo que "puede" (puede" isí, o ne!) conectarse cen el nembremiento de un senador obrero para el cargo de presidente del senado".

A diferencia de nuestra posición ("fuere la camarilla desechasta de Lo-

pez Rega" "abajo el aparato represivo", el PST postula sólo el cambio
ministerial ("equipo"), como lo han sugerido generales y políticos. Luego, de
un modo duvitativo, plantea un sucesor "obrero" constitucional de Isabel.
Está clara toda la maniobra de convertir al parlamento en el eje que encuadre, ahogue, políticamente la huelga
general.

¿Pero se trata de un sucesor "obrero"? De ninguna manera, se trataría
de un hombre de extracción "gremal"
perteneciente políticamente a la burguesía: justicialismo y FREJULI. Subiría no sólo en el cuadro del Estado
burgués, sino como representante político de los explotadores, como representante del FREJULI y del Congreso.

Lo que no entendemos, compañeros del PST, es por qué no votaron por Atilio Lopez en Córdoba, en la segunda vuelta, y or qué no apoyaron el de rrocamiento de Bidegain y su reemplazo por Calabró

Pero vayamos más lejos. En la época revolucionaria de la burguesía, la Asamblea Constituyente o Legislativa fue el centro de combate de la revolución contra el feudalismo y la monar quía. Ella organizó a los trabajadores, no preparados aún para una acción independiente, para la lucha. Más tarde,



cuando la burguesía afianzó su dominio y la emprendió contra la clase obrera, el parlamentarismo fue la expresione la colaboración "pacífica" entre ambas clases, por medio de los partidos reformistas. Esto fue posible porque el capitalismo estaba en su apogeo y esplendor. En la época del imperialismo el parlamento ha perdido por completo tooa gravitación propia, y estos antagonismos fundamentales se expresan en el combate abierto entre las dos clases, dirigidas por sus Estados mayores (el ejército y las bandas armadas, de un lado, los soviets y el partido del otro).

"Nuestra" débil burguesia nacional no conoció ni la primera ni la segunda época histórica del parlamentarismo. Bajo Cámpora, el parlamento actual mostró toda su incapacidad para arbitrar entre las clases, y fue relegado a segundo plano por Lopez Rega y las tres A, mientras el ejercito recuperaba su gravitación.

Hoy, el parlamento es una fachada detrás del que operan las FFAA, que buscan una reconstrucción, al menos transitoria, del GAN. Marcar al proletariado la perspectiva parlamentaria es embretarlo en una de las variantes de la contrarrevolución.

No negamos que existen poderosas tendencias burguesas parlamentarias en los trabajadores. Esto quiere decir, para nosotros, que si la huelga es disipada o derrotada, no desconoceremos los nue vos terrenos de lucha, las elecciones y el parlamento. Pero hoy, ante la huelga general, la tarea es combatir toda ilusión, apoyándose en la acción directa, esto porque las ilusiones son el instrumento de la burguesía y la burocracia para derrotar la huelga, con con-

curso militar

HAY QUE PLANTEAR QUE LA CGT DECLARE LA HUELGA GENERAL CON OCUPACION DE FABRICA, Y FORMAR COMITES INTERFABRILES

El PST, metido en la huelga contra su línea de defensa de las "instituciones", llama a que la CGT declare la huelga general, pero no plantea la ocupación de fábricas.

Es que el PST, que en ningún momento denuncia el carácter fraccionado y discontinuo que la burocracia le da a la huelga que no ha declarado, como en general tampoco denuncia en ningún momento la traición o tentativas de traición de la dirección burocrática (al revés, la ensalza sistemáticamente, introduciendo el más grave de los engaños y confusiones), no considera ninguna medida que compacte a la huelga y la dé una poderosa base de movilización.

El PST saca artículos históricos sobre las huelgas generales francesas, pero no aprendió de ellas la importancia colosal de la ocupación de fábricas.

Esta omisión política y práctica se entiende por toda la capitulación de este partido.

Toda esta crítica nuestra no nos aparta un milímetro del reclamo que venimos haciendo al PST desde hace un año: abramos la discusión entre nuestras organizaciones y hagamos acuerdos prácticos sobre los puntos de acuerdo.

El proletariado argentino ha entrado por la senda de la revolución, y el centrismo puede ser un terrible factor de derrota, como ya lo es de confusión y desorganización para la vanguardia.

SE FORMO UN BLOQUE PATRONAL EN AVELLANEDA CON EL PST

Como informamos en el número anterior, hace dos semanas se suscribió, en Avellaneda, una declaración común por parte de las 62 organizaciones, la CGT regional, el partido justicialista. Lo sorprendente de esta coalición consistía en que surgía al mismo tiempo que Isabel y Balbín no se ponían de acuerdo, en Olivas, respecto a una revitalización del Gran Acuerdo Nacional.

Dimos va una explicación de esta contradicción. La crisis política producida por la resistencia de las masas al plan Rodrigo había golpeado duramente la capacidad represiva del Estado, noniendo en peligro su estabilidad. En estas circunstancias el oficialismo se fracciona y busca en un bloque con la oposición, incuído el PC, estructurar una alternativa de contención de la lucha de los trabajadores. El documento de este bloque se expedia contra el terrorismo -no para dar la batalla contra 61- sino para atacar a Lopez Rega y lograr un recambio "en frío" antes de que las masas en lucha lo impusieran "en caliente", armándose y destruyendo por la fuerza el aparato represivo derechista

Al mismo tiempo que ocurría en Avellaneda lo que acabamos de señalar, en la Capital resucitaba el bloque "de los 9" donde, con la inclusión del partido Auténtico, se embretó en una coalición burguesa, patronal, al partido comunista y al Socialista de los Trabajadores. También aquí se sacó una de claración y también aquí se criticó al terrorismo. Pero también aquí el eje de la declaración fue la defensa de las "instituciones existentes", lo que en buen romance quiere decir: a) ninguna lucha real contra el terrorismo, esto debido a que las "instituciones" prohiben la "autodefensa obrera"—único camino para destruir el aparato de la represión; b) desviar la lucha de las masas, que con su huelga general cuestionan al Estado burgués, hacia una variante de recambio y de recomposición del Gran Acuerdo Nacional.

Lo que en esa declaración se expresaba, en general, como una defensa del orden burgués, luego de la huelga del viernes 27 tomó, en el PC y en el PST, cuerpo concreto: el PC por un "gabinete civico-militar", y en el PST por "la elección de un presidente gremial en el Senado".

Claro que "los 9" pedían que se forme una "comisión parlamentaria" que investigue "los crimenes", pero esto carece de todo valor político desde el momento en que el Parlamento no va a poner al descubierto al terrorismo organizado por el gobierno, porque tal cosa daría pie a una movilización de masas irrefrenable, que vaciaría de poder real al conjunto del Estado (en especial al Parlamento). La oposición ha hecho demagogia sobre este punto del

terrorismo, como lo prueba que nunca haya convocado a un acto público masivo y a una campaña de movilización. Balbín, por otra parte, ya puso en claro que él es partidario de un "monopolio de la represión" por las Fuerzas Armadas — lanteo soberanamente reaccionario—como si las Fuerzas Armadas no supieran quién está en el terrorismo para-estatal y como si las Fuerzas Armadas no hubieran hecho, cómplices, la vista gorda.

Ahora bien, lo que la semana pasada no informamos, simplemente porque no lo sabíamos, es que en la reunión de Avellaneda estuvieron, también, el partido intransigente, el revolucionario cristiano, el socialista de los trabajadores, el socialista argentino y el socialista deinocrático. Según informan estos mismos partidos en la declaración que dieron a conocer (y que publicamos en esta página), a raíz de ciertas divergencias decidieron hacer rancho aparte.

De este bloque "de los 5" nos inte resa un solo firmante, el PST, esto porque es la única organización obrera. Y tenemos, entonces, que el PST -que se niega a discutir con PO y a organizar un frente común de lucha (como lo prueba que han dejado sin respuesta una carta nuestra de diciembre de 1974) - firma con partidos comprometidos con la Iglesia y con los militares un reclamo que dice "que los organismos de seguridad deben adoptar medidas para terminar con las actividades de grupos armados que actúan dentro de una impunidad que es advertida por la comunidad toda".

¡Que los organismos que encubren y alimentan a los grupos armados eliminen a los grupos armados! ¡Cuánta miseria y bancarrota políticas! ¡Cuánta a complicidad con los explotadores y sus métodos de represión! Esta es la parte alevosa del texto. Porque en éste se lee, además, que "las autoridades deben asegurar la libre expresión y accionar de los partidos políticos y organizaciones gremiales que son quienes encauzan la participación popular en el poder política y social.."

Aquí se presenta al Estado burgués como un terreno eficaz de colaboración de clases, donde todos "participan". Pero aquí también se reconoce la miseria de estos partidos que reclaman, para existir, que "las autoridades" (Lopez Rega y companía) "aseguren" su accionar.

Al final del texto se reclama "una política económica con efectiva participación de la clase trabajadora en los medios de producción y de cambio", esto "para asegurar el proceso institucional". Dicho de otro modo, para asegurar al Estado burgués, se reclama al gobierno patronal una política económica de control obrero.

Esta declaración va muy lejos en la podredumbre política de la colaboración de clases. Pero toda política tiene sus extremos: desde el momento en que, desde abril de 1974, el PST ha elegido la colaboración con los partidos burgueses para defender las instituciones, estos extremos son inevitables.

El PST está a fondo en desviar la huelga general y salvar a la burguesía: ha formado un bloque con los partidos de ésta (nótese que en Avellaneda casi firma con todas las direcciones burguesas sin excepción, incluído el partido justicialista) y sostiene frente a la huelga general una salida del parlamento, que carece de todo punto de apoyo propio, dependiendo de las Fuerzas Armadas una variante sucesoria con un presidente del Senado del bloque partonal del Frejuli —pero del área "gremial".

DECLARACION DEL BLOQUE DE AVELLANEDA

AVELLANEDA, Junio 18 de 1975

Los abajo firmantes, Partidos Políticos que participaron de la reunión Multipartidaria realizada en AVELLANEDA los días 16 y 17 del corriente mes, sienten la obligación de expresar a la opinión pública, que su negativa a suscribir el documento firmado por el FREJULI, UNION CIVICA RADICAL y PARTIDO COMUNISTA, se debió a la imposibilidad de lograr introducir al mismo modificaciones que señalaran profundamente mediglas que a nuestro juicio tienden a consolidar el Orden Institucional.

Por lo tanto los suscriptos manifiestan

 $1^{0}.-$ SU VOCACION ANTIGOLPISTA Y DE DEFENSA DEL PROCESO INSTITUCIONAL.

Como primer paso para ello, sostenemos que las autoridades deben asegurar la libre expresión y accionar de los Partirlos Políticos y Organizaciones Gremiales que son quienes encauzan la participación popuíar en el poder político y social, debiendo garantizar el libre acceso a los medios masivos de comunicación a todas las corrientes de opinión.—

2º. – SU REPUDIO AL TERRORISMO, — cualquiera sea su origen, su signo ideológico y sus propósitos. Tal como se presente la violencie en la realidad Nacional, sostenemos que los organismos de seguridad deben adoptar medidas para terminar con las actividades de grupos armados que actúan dentro de una impundad que es advertida por la comunidad tode. Su apoyo a la formación en el Perlamento Nacional de una Comisión Investigadora Bicameral que ponge al descubierto a los autores e instigadores de la ola de crímenes que asola al País.

3º. - SU OPOSICION AL PLAN ECONOMICO.

Para asegurar el proceso institucional se debe desarrollar una política económica con efectiva participación de la clase trabajadora en los medios de producción y de cambio, sirviendo así al desarrollo de la Nación y a preservar los valores humanos. Urge por lo tanto, corregir se medidas de la actual conducción económica que vuelca sobre los trabajadores todo al paso de la crisis.

PARTIDO INTRANSIGENTE, PARTIDO REVOLUCIONARIO CRISTIANO, PARTIDO SOCIALISTA DE LOS TRABAJADORES, PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO, PARTIDO SOCIALISTA DEMOCRATICO.



¿ qué decía Lenin de una "situación revolucionaria"?

En su famoso artículo "La bancarrota de la 11º internacional", capitulo 2 (setiembre 1915), Lenin examina de un modo rigurosamente científico las características generales de una situación revolucionaria y plantea las tareas que se desprenden de ella para los partidos realmente marxistas. La conclusión del gran bolchevique ruso, fundador del primer Estado Obrero victorioso de la historia y de la IIIº Internacional, es que la renuncia a los deberes políticos que entraña una situación revolucionaria constituye, para los partidos que se reclaman de la clase obrera, "una traición, su muerte política, la renuncia a su misión, su paso a la

...

"Para un marxista es claro que ninguna revolución es posible en ausencia de una situación revolucionaria. No toda situación revolucionaria, por otra parte, conduce a una revolución. ¿Cuáles son, en general, los indicios de una situación revolucionaria? No nos equivocaremos seguramente si señalamos los tres índices siguientes:

1) La imposibilidad para las clases dominantes de mantener integralmente su dominación; una "crisis" de los medios dirigentes, crisis política de la clase que ejerce el poder, produce una quiebra por la que penetran el descontento y la indignación de las clases oprimidas. Para que tenga lugar una revolución es insuficiente, en general, "que los de abajo no aguanten más"; es necesario, también, que los de arriba "no puedan más" vivir como en el pasa

2) El agravamiento anormal de las privaciones y de los sufrimientos de las clases oprimidas.

3) El aumento sensible, debido a lo anterior, de la actividad de las masas que, "en tiemnos de paz", se dejan robar tranquilamente, pero que en tiempos tempestuosos son incitadas por toda la crisis,asi como por los "dirigentes", a tomar la iniciativa de una acción histórica.

En ausencia de estas modificaciones objetivas, independientes de la volun tad de los grupos aislados y de los partidos, así como de las clases, una revolución e por regla general— imposible. El Lonjunto de estas modificaciones objetivas constituye precisamente la situación revolucionaria. Hubo una situación de este tipo en Rusia en 1905 y, en los países de Occidente, durante



toda la era de revoluciones (nota: se refiere a 1848); pero hubo también una situación revolucionaria en 1859-60, en Alemania, v en 1879-80 en Rusia. aunque no haya habido entonces revolución, ¿Por qué? Porque no toda situación revolucionaria engendra necesariamente una revolución -porque éstano se efectiviza mas que cuando se agrega a los factores enumerados el factor subjetivo, es decir la aptitud de la clase revolucionaria para la acción revolucionaria, la aptitud de masas bastante fuertes para romper o socavar al antiguo gobierno, el cual, incluso en la época de crisis, no "caerá si no se lo ha ce caer'

Tales son las opiniones marxistas sobre la revolución. Fueron desarrolladas varias y varias veces, admitidas por la universalidad de los marxistas. Para nostros, los rusos, la experiencia de 1905 las ha confirmado con brillantez. Nos preguntamos: ¿qué entendía a este respecto el manifiesto de Basilea (nota: se refiere al último congreso de la lla. Internacional anterior a la primera guerra mundial), y qué ocurrió en 1914-15?

Entendía una situación revolucionaría, sumariamente indicada por las palabras "crisis económica y política". ¿Se ha producido esta crisis? Sí, con toda seguridad. El social-chauvinista Lensch (que defiende el chauvinismo con más franqueza y honestidad que los Cunow, los Kautsky, los Plejanov y otros hipócritas) se ha expresado in-

cluso de la siguiente manera: "atravesamos una suerte de revolución". La crisis política es un hecho: ningún gobierno está seguro del día de mañana. ninguno está seguro de poder evitar la bancarrota, de no perder territorios, de no ser expulsado de su país (como le ocurrió al gobierno belga. Todos los gobiernos viven sobre un volcán; todos apelan, ellos mismos, a la iniciativa y al heroísmo de las masas. El régimen político está completamente desquiciado. Nadie objeta el hecho de que hemos entrado, y que entramos cada día más profundamente - escribo estas líneas el mismo día en que Italia ingresa a la guerra- en una era de formidables trastornos políticos. Si Kautsky, dos meses después de la declaración de guerra, escribía que "nunca un gobierno es tan fuerte y los partidos tan dé biles como al comenzar una guerra", ello no es más que una pequeña muestra de su manera de falsificar la historia al gusto de los Sudekum oportunista. Nunca un gobierno tiene tanta necesidad, como en una guerra, del consentimiento de todos los partidos de las clases dirigentes y de la calmosa sumisión de las masas...

"La experiencia de la guerra, como la de toda la crisis de la historia, de toda gran calamidad, de todo viraje profundo en la vida humana, embrutece y quiebra a los gobiernos pero esclarece a las masas, y éstas son al fin de cuentas y por regla general, en la historia del mundo, las más numerosas —excedimento.

ción hecha de algunos casos de decadencia y desaparición de Estados..."

"En una palabra, existe en la mayor parte de los Estados avanzados y de las grandes potencias de Europa una situación revolucionaria..."

¿Esta situación durará mucho tiempo y se agravará aún más? No lò sabemos y nadie lo puede saber. Sólo nos puede esclarecer la experiencia que nos viene de la difusión del estado de espíritu revolucionario y del impulso a la acción de la clase de vanguardía, el proletariado. No se trata aquí de una cuestion de "ilusiones" ni de un desmentido a ilusiones, puesto que nunça ningún socialista afirmó que la revolución debía nacer de esta guerra (y no de la siguiente), de esta situación revolucionaria (y no de la de mañana). Se trata en esta oportunidad del más inescusable, del más primordial de los deberes de todos los socialistas: revelar a las masas la exister da de una situación revolucionaria, explicar su profundidad y extensión, despertar la conciencia y la voluntad revolucionaria del proletariado, ayudarla a pasar a la acción y crear para este fin las organizaciones necesarias.

Jamás algún socialista influyente y responsable se atrevió a poner en duda que tales son precisamente, los deberes de los partidos socialistas... La renuncia de los partidos socialistas actuales a estos deberes constituye una traición, su muerte política, la renuncia a su misión, su paso a la burquesía.

Editor responsable. Pablo Risznik Beoletro Mericoni de la S. co

Corn Argent Centri Suc. 1

ARIFA REDUCID